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龙荣的家乡在一个并不起眼

的小村落——���村������村���

与湖南芷江侗族自治县、贵州碧

江区瓦屋镇相邻�距离县城仍

有 70 多公�路程。

多年来�村�的年轻人都习

惯外出务工�龙荣也同样如此。

2011年�在��工�的龙荣��在��工�的龙荣��

母介绍�认识了同村在浙江务工

的田连武�两人相识相爱。。

眼见�母年事已高�������

龙荣夫妻����村���人。����村���人。���村���人。

为了谋生�他们在离家不远的山

顶养起了羊�可当时村�的各项

基础设施尚未完善�没有大城市

的明亮�他们过上了没有�的�羊没有�的�羊的�羊

倌”日子。

�当时流言蜚语不少�很多

�人说我们太懒惰�不愿意出去

打工赚钱。”比起身体吃的苦�

龙荣更难忍受的是村�长辈的

指责。

不爱多说话的两口子只能默

默忍受�想靠做出一番事业来证

明自己。

龙荣和丈夫索性将家搬到了

山顶���养羊�业。�一年��养羊�业。�一年养羊�业。�一年

没啥�验�为了�� 70 只山羊�

他们在羊圈旁搭了一间小屋�

24 小时陪伴��只要羊一有动静�

我们就立马爬起来去看！”有

小羊生病了�田连武就连夜下

山�向镇上有�验的�师傅请

教；有时�母羊产下幼崽�没

有足够的母乳�龙荣会去买奶

粉�像带孩子一样人工喂养小

山羊……

两年��随着养殖规模的

扩大�龙荣和丈夫带着羊群搬

到了离家 30 公�外的西晃山山

脚——�儿地广人稀�适合放

羊�可生活条件更加艰苦�山

上除了水�几乎什么都没有。

他们只有�着��的日子外出有�着��的日子外出�着��的日子外出外出

屯点生活物资。

凭着一股子吃苦耐劳的精

神�龙荣的羊群逐渐壮大�400

头羊的规模在全县数一数二。�我

们精细喂养�大家都有目共睹�

所以我们不愁销路�一头羊能卖

上千元。”龙荣说�正因为�业

有所成就�很多村民也改变了对

他们的印象�有的也加入了羊倌

队伍。

为了帮助村民一起养 羊�

2017 年�龙荣和丈夫�到村��

成立了种养�业合�社�不仅带

领本村村民开展养殖工��还将

周围两个村子一起联动起来�期

待帮助更多人共同致富。 

主席团中湖南唯一基层女代表，
建议为何获热议

今日女报 / 凤网记者 欧阳婷

 不久前，第十四届全国人民代表大会顺利闭幕。从北京回乡，龙荣迫不及待将大会精神传
达给每一位乡亲。

翻开第十四届全国人大一次会议主席团成员名单，龙荣的身份很特别——本届主席团成员共
有 192 人，其中湖南代表团中仅有 6 人，她是唯一女代表，也是唯一一名基层代表。

网络上有关龙荣的信息不多，她是地道的苗族人，扎根在怀化市麻阳苗族自治县保洞溪村。
12 年时间，她经历从“外漂族”到“创业典范”，再到“村主任”的身份转变，如今，她只有
一个坚定的信念：“带着村民共同富裕！”

随着身份的变化�龙荣肩

上的担子也越来越重。2018

年�龙荣被选为湖南省�十

三届人大代表。当选的 5 年

时间��她奔走基层�共提

出代表�议 39 件�其中�杨

柳坡林场道路硬化”�滕代远

故居道路�设”等�议都得

到了上级部门的高度关注�

并落实到位。

今年 3 月�得知当选�十�十十

四届全国人大一次会议主席

团成员的龙荣激动万分。�

为主席团湖南代表团中的唯

一基层代表�她认真梳理了

�议。她告诉今日女报 / 凤网

记者�本次提交了 7 件代表

�议�其中�《关于快递业务

直通到乡村更好服务群众的

�议》是关注重点之一�不

仅有关麻阳的发展�也关系

到中国大多数村民的��。��。。

龙荣表��以���村为表��以���村为�以���村为

例�村民到镇上的快递服务

点领取快递�不仅需要支付 2

元的服务费�还需要花费 20

元公交车费�无疑为网购增

加了成本。

为此�龙荣�议畅通快

递进村�最�一公�”�让处

在上游的快递企业适度让��

对下属网点进行一�的补贴

和激励。从政策或法规层面

进行规范�将乡镇的快递业

务在 1~2 家快递企业中进行家快递企业中进行

规范管理�让快递业务直通让快递业务直通

乡镇。

�没想到大家对我的�议

很关注�不少网友还展开了

话题探讨。”龙荣说��次从

北京�乡�她把日程安排得

满满当当��接下来�我不仅

要宣传好大会精神�还要带

领村民们积极开展生产活动�

一起投身乡村振兴”。

龙荣说�由于���村的

农田以梯田为主�水稻产量

并不是很高�她曾�尝试过

种植多种粮食�物�但都没

有好的收�。今年�她打算

在村�再次尝试种植成本低、

见效快的红薯��如果能够产

生盈��就带上村民再次�

业！”

身份的转变�还得从 2016

年说起。龙荣返乡�业的故事

被越来越多人知晓��为��的��的

返乡�业青年�她当选为麻阳县�她当选为麻阳县

人大代表��是她�一次有了

政治荣誉���个身份可不一般�

让我有了更大的责任和使命”。

成绩有目共睹�在众人的推

举和丈夫的支持下�龙荣高票当

选为���村委会主任。任职��

的�一件事就是解�村�道路

的问题——�我要让村民的鞋底

不再沾满泥巴�能够干干净净地

�家！”

为此�龙荣积极向上级单位

争取资金和项目�带领村委会

成员多次召开入户会议�劝说

村民们积极配合村�的道路硬

化工程。在龙荣和村委会成员

的努力下����村不仅完善

升级了主干道�90% 的入户路

也得以硬化。以硬化。硬化。

�我们村有 1300 多人�但留

在村�的只有 200 多人�其中大

部分是�人。”考虑到村�的特

殊情况�路面硬化��在湖南省

住�厅和镇政府的支持下�龙

荣为每家每户都申请到太阳能路

“外漂族”返乡当羊倌

灯���下大伙晚上也不怕摸黑

�家了”。

2020 年�新冠肺炎疫情暴

发�恰逢村民们走亲访友、�

嫁乔迁之时�一些乡亲选好了

吉日要办酒�可政府严令禁止

咋办？为了让大家少出门避免感

染�龙荣每天挨家挨户做思想

工��耐�安抚情绪、传递健

康知识。日复一日�她终于得到

了大家的理解�村� 5户喜宴全

部得以延期�大家平安度过了疫

情最严峻的时期。

2020 年�村支两委 换 届�

龙荣再次全票当选村主任。

��是我们一票一票投出来

的。”在���村妇联主席田冬

月看来�龙荣在工�中��业��业

业�十分有规��处处为村民着�十分有规��处处为村民着

想�全村一片赞扬。

高票当选村主任，为村民“开路”

希望畅通农村快递“最后一公里”

今日女报 / 凤网讯（记者 
罗雅洁 吴小兵 见习记者 陈
雪炎）3 月 17 日�湖南省女

红协会换届选举大会暨�二

届�一次会员代表大会在长

沙召开�近 100 名会员代表

们欢聚一团�共谋协会发展

大计。省妇联党组书记、主

席黄芳�副主席卢妹香出席

了会议�省民政厅社会组织

管理局三级调研员刘谋�到

会指导。

会议审议通过了新修订的

《湖南省女红协会章程》�选

举产生了�二届理事会班子

成员：江再红当选会长�刘

颂松、陈妙华、何娟、李爱莲、

黄海文、兰重艺、李红梅等

当选副会长�邓魏当选秘书

长。秘书处设在湖南今日女

报传媒有限公司。

协会特邀湖南省妇女儿

童发展基金会理事长王安安、

大汉�团董事长傅胜龙、雨

花非遗馆馆长邓运姣担任名

誉会长。

江再红在工�报告中介

绍�省女红协会是�省民政

厅批准成立的具有独立法人

代表的全省性社团组织�由

省妇联业务主管。黄芳对省女

红协会成功换届致以祝贺�并

对协会下一步工�提出三点希

望：一是积极投身�功新时代�

要坚持推动��传统文化与现

代社会发展相适应；二是不断

学习�推动产业新发展；三是

要开拓进取��设好交流平

台���具有湖湘文化特色

的女红发展模式。

湖南省女红协会成功举行换届选举大会
■�讯�讯

龙荣身穿民族服装参加全国两会。

龙荣参加第十四届全国人大第一次会议小组讨论。

全国两会结束后，她愈发忙碌


